

«Nunca es tarde, si la dicha es buena»

Durante este mes de junio, sale por fin el primer ejemplar de la obra «Maestros» dentro de la serie Compendios que edita Ediciones de Horticultura, S.L.

Por diversas circunstancias esta obra ha sufrido un retraso con respecto a su calendario de salida. Pero como decimos, en este mes ve la luz y por tanto creemos que el sector de ornamentales tiene la posibilidad de conocer un gran proyecto.

Decimos un gran proyecto porque en su idea inicial contaba con más inconvenientes que con ventajas. Inconvenientes del tipo de colaboración cómo son deducibles del secretarismo muy arraigado al sector, miedo al que dirán, temor a no estar a la altura de las circunstancias, «adiosamiento» exagerado, época inoportuna, disponibilidad de tiempo, etc... En cambio en el área de las ventajas, se contaba con la ocasión de escribir un libro algo diferente hasta ahora, el plasmar cómo unos profesionales del sector con fama más que reconocida exponían sus procesos de desarrollo del cultivo, como con unos medios determinados obtienen producciones competitivas y de gran calidad, la posibilidad de conocer un poco más profusamente la vida y evolución profesional de ejemplos a seguir, son temas que como personas relacionadas al sector eclipsaban a toda la argumentación negativa, por muy larga que ésta fuese.

Así, este libro nace para vosotros lectores -y durante este mes- y si desde su idea hasta su finalización fue una etapa apasionante, desde su edición hasta su venta sin duda marcará otra etapa no menos divertida.

Somos conscientes de que esta obra chocará con los esquemas. Habrá personas que sabrán extraer datos de interés y otras que les será todo un campo recreativo para sus críticas negativas. En cualquier caso la lectura les resultará agradable.

Pensar que algunos profesores de este área puedan conocer las actividades de cultivo de las empresas aquí tratadas sin tener que desplazarse a ellas, que los alumnos puedan analizar varias empresas y saber o intuir a dónde deben dirigir sus objetivos para entrar en «el juego», que ciertas empresas se planteen introducir el cultivo a su catálogo porque se les proporcionen los datos suficientes para perder el temor a él... Los autores hemos creído que vale la pena; tanto como alumnos, cultivadores y profesores que somos.

No podemos terminar de expresar nuestra opinión sin

agradecer y recordar a todos los «maestros amigos» que con su saber estar por encima de la parte negativa expuesta, han hecho posible hasta ésta página. Así, José Blasco desde Algemés, Valencia, nos habla del *Epipremnum aureum*; desde Tenerife, José M^a Pérez Ortega habla de la *Kentia*; Roberto Pereira y Juan Manuel Noriega desde Castellón de Planta joven: «semilleros y repicado»; desde Vilassar de Mar, Barcelona, tratará de *Pelargonium*; Joan Aldrufeu; Jean Paul Valloton en Huelva explica el *Euonymus*; en Madrid la *Poinsettia* es tratada por Joaquín Hernández del Toro; desde Vilassar de Dalt, Barcelona, Francesc Espuña y Francesc Serra nos exponen el mundo de los *Cactus ysuculentas* reproducidas por semilla; en Alcaer, Valencia, José Vicente Almudever con el *Nerium olander*; de La Coruña, José Cupeiro hablará de la *Camellia* y por último desde Alicante se tratará la *Schefflera* arborícola por Fernando Zapata y Ginés López.

Sabed aquí, que como autores -a nivel personal- nos habéis dado la oportunidad y el placer de conoceros y disfrutar con cada uno de vosotros durante la realización de cada uno de los capítulos.

¡Ah!, para aquellas personas que les agrade el libro... estáis de enhorabuena. Para los que no..., lo sentimos, el segundo volumen está en marcha.



FRANCISCO JAVIER DOLZ



FERNANDO CUENCIA